

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

Número sueldo
Id. estranda

PALMA

Ayer siguiendo la costumbre de muchos años faeron en crecidísimo número las familias de Palma que fueron a pasar el día en el campo. Una persona llegada anoche de Luch nos aseguró que las celdas de aquel santuario no fueron suficientes para albergar el número de visitantes que desde las primeras horas de la mañana de ayer fueron llegando al mismo. El tiempo reinante convidó a pasar el día en el campo.

Ayer por la mañana se espantó una caballería que tiraba de un carruaje por la carretera de Luchmayor, saliendo a escape.

Las fuerzas del conductor no fueron suficientes para detenerlo yendo a parar en la cuneta volcando el vehículo.

El conductor sufrió una estensa herida en la cabeza de la que sobrevino fuerte conmoción cerebral. Fue trasladado a la casa de socorro donde se logró reanimarle.

En grave estado fué más tarde llevado a su casa.

La guardia civil del puesto de Inca ha denunciado al señor Gobernador a varios individuos por infracción del Reglamento de carreteras.

Ayer tarde fué curado en la casa de socorro, un muchacho que presentaba algunas heridas en la cabeza.

El sábado debutaron en el Teatro Lírico los clowns *Les Felitos*. Tienen mucha gracia y bastante originalidad. El público les aplaudió con especial agrado.

En el Teatro Balear continúan cosechando muchos aplausos el ventrílocuo Martín por su especial gracejo y por la habilidad con que hace hablar a sus muñecos.

A las seis de la mañana fondó en el puerto, procedente de Barcelona, el trasatlántico «Martín Saenz».

Por la tarde una vez que hubo embardo la carga y el pasaje, salió para la Habana y escalas.

Hoy al son de una banda de música se colocarán en el barrio de la Alfarería y Socorro las banderas anunciadoras de la fiesta que aquellos vecinos dedicarán el domingo próximo a la Santísima Trinidad.

Antesyer fué conducido a la Casa de Socorro por la guardia municipal un individuo que presentaba fuertes contusiones en la cabeza por efectos de una caída.

Funciones religiosas

En San Felipe Neri

Las funciones religiosas en el día de ayer celebradas en la iglesia de San Felipe Neri fueron digna conclusión de las que en dicha iglesia han venido estos días celebrándose para conmemorar el establecimiento de la Congregación del Oratorio en Palma.

La iglesia ofrecía un brillante golpe de vista, adornada con centenares de luces y luciendo sus mejores presas.

Por la mañana hubo Misa de Comunión general que celebró el

M. I. señor don Juan Quetglas pronunciando antes de repartir el Pan Encarístico a los fieles una adecuada plática.

En los divinos Oficios fué el celebrante el Rdo. Cura Párroco de Santa Eulalia y en el ofertorio ocupó la sagrada cátedra el M. I. señor don Mateo Rotger, quien tomando pie de la festividad del día pronunció un hermoso discurso diciendo que así como el Espíritu Santo descendió sobre el colegio Apostólico y les inspiró las grandes obras que realizaron, así también descendió sobre San Felipe Neri y fué el inspirador de su obra benemérita y santa.

Cantose la Misa del maestro Goicochea.

En la función de la tarde predicó el Rdo. P. Redal, dominico, quien estuvo también muy elocuente.

Después celebróse solemne procesión que recorrió el templo, la plazuela inmediata, y el claustro de San Felipe Neri.

Figuraban en ella los estandartes de la Comunidad Reparadora, Oratorio parvo, Tarsicosis, Adoración nocturna y Adoración y vela, y gran número de caballeros en traje de etiqueta y nutrida representación del Ejército.

La fachada de la iglesia estaba vistosamente iluminada, apareciendo en artística combinación la electricidad y el gas.

También el campanario estaba iluminado, resultando una nota brillante en todas sus aristas esmaltadas de luces.

El claustro a su vez adornado con guirnaldas y arcañas de arrayán e iluminado profusamente a la veneciana ofrecía un golpe de vista brillante.

Los balcones de la plaza y calles contiguas ostentaban colgaduras y luminarias.

En Santa Cruz

Solemnísima como las que han venido celebrándose en los días de triduo que la precedieron, resultó la fiesta dedicada a la Stma. Virgen del Perpetuo Socorro celebrada ayer en la parroquia de Santa Cruz de esta ciudad.

Por la mañana, hubo Misa de comunión que celebró el Rdo. P. Quadras Superior de los P. P. Jesuitas de la residencia de Palma; en ella acercáronse a fortificarse con el Pan de los Angeles más de 500 fieles.

En dicho solemne acto pronunció el P. Quadras una hermosa plática a usiva.

En los divinos Oficios fué el celebrante el señor Cura Ecnómico de Santa Cruz Rdo. Sr. Mesquida, actuando de Diácono y Subdiácono, respectivamente, los Rdos. señores Montserrat y Vidal, del Colegio de San Alfonso María de Liguori.

Cantose la Misa de «Angelus».

Pronunció un brillante sermón el elocuente orador sagrado Rdo. P. Recolons quien cantó las glorias de la Virgen Santísima bajo la simpática advocación del Perpetuo Socorro. Dijo que Dios tenía, por decirlo así, necesidad de tener un corazón como el de María con el que amar a la humanidad y remediar por él todas las necesidades.

Expuso el gran arraigo que tiene en todo el orbe católico el culto a María Inmaculada bajo la advocación del Perpetuo Socorro. Dijo que sólo en Madrid hay 22 altares a Ella dedicados.

Manifestó también cuanto propa-

garon esta devoción los Sumos Pontífices Pío IX y Leon XIII.

Exhortó al auditorio a acudir en sus necesidades a la Virgen Santísima.

Cantose la misa de «Angelus».

Por la noche se celebró también lucida función, ocupando el púlpito el mismo orador de la mañana.

A la reserva del Santísimo Sacramento procedió solemne Te-Deum.

La iglesia estaba brillantísima. Sobre el rico fondo de damasco resaltaba la iluminación profusa. La araña central cuajada de bombillas eléctricas esparcía raudales de luz radiosa. En las columnas destacaban emblemas y grupos de plantas ornamentales, ofreciendo un artístico conjunto.

Pero llamaba principalmente la atención la capilla de la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro, convertida en verdadero jardín. Las paredes aparecían cubiertas de ricos damascos verdes galeones.

El suelo estaba cubierto con una alfombra de hojas de mirto sobre el que destacaban las iniciales P. S. y la regia corona. A uno y otro lado macizos de flores vistosas y delicadas plantas, y sobre el altar y al pie del mismo preciosas corbeilles. La iluminación era profusa.

La concurrencia de fieles a todos los actos fué tan numerosa que el vasto templo de Santa Cruz resultaba insuficiente.

La procesión del Cristo de los Navegantes

Ayer tarde las calles del arrabal de Santa Catalina estaban animadísimas: en los balcones mucha gente. Se esperaba el paso de la procesión en que era llevado la venerada imagen del Santo Cristo de los Navegantes.

A las seis salió la procesión de la iglesia de San Magín.

Precedían dos municipales a caballo. Formaban en ella asociaciones de San Luis Gonzaga, una nutrida comarsa de vírgenes, el Circulo de Obreros Católicos de Santa Catalina presidido por el conciliario don Francisco Thomas y el Presidente don Francisco Munar, una sección de marineros de la Armada, una nutrida representación de la Cruz Roja, presidida por su presidente don Pedro Canet, una brillante representación del elemento militar y el clero con cruz alzada.

La imagen del Santo Cristo, alfombrada por flores, era llevada por marineros mercantes.

Seguían a la imagen don Francisco Ferrer de Sant Jordi y el concejal señor Mancebo y el vicario de San Magín, don Juan B. Enseñat.

Presidía la procesión una comisión del Ayuntamiento formada por los señores Gimenez, Llabrés, Bronco, Roca y Rayó y Lluís.

Cerraba la procesión la Banda del Regimiento de Palma.

Turismo

El vapor «Schleswig»

Conforme adelantamos a las diez de la mañana de ayer fondó ante el espigón del muelle el vapor alemán *Schleswig* procedente de Gibraltar.

Una vez fondado saltaron a tierra los expedicionarios por medio de lanchas, y en los carrusjes que se les tenían preparados visitaron la Lonja, la Catedral y San Francisco.

Entre los excursionistas, que eran alemanes, en número de noventa figuraban varias señoras.

Una vez que hubieron almorzado en el Grand Hotel, salieron para Miramar, regresando al puerto a las nueve de la noche.

El *Schleswig*, salió anoche a las once para Mahón.

De Sociedad

En el vapor *Rey Jaime II*, llegaron ayer de Barcelona, don Francisco Truyols, doña Joaquina Rosal, don Bartolomé Alzamora, don Guillermo Caballer, don Bernardo Ruiz, don Antonio Salvá, don Juan Retés, don Antonio Garrigolas, don Cayetano Alcover, don Nicolás Sastre y don Ramón Saiz.

También llegaron en dicho buque el cajero de la sucursal de la *Isleña*, en la ciudad conchal, don Sebastián Rosselló, con su distinguida señora y el abogado don Miguel Rosselló.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor *Balear*, don Guillermo Fulda, don Ludovic Hervé, Dr. Lubich, don Onofre Garcia, don Jaime Mayol, don Lucas Estades, don Antonio Mesquida, don Joaquín Perez, don José Colom y señora, don Pedro Enseñat e hijo, don Gabriel Palmer y don José Canals.

Anoche para Barcelona, salieron en el vapor *Rey Jaime I*, doña Leonor de Crespo e hija, don Juan Mercadal, don Otto Streibberger, don Antonio Esteve, don José Oliver, don Antonio Noé y don Ramón Rullán.

Se halla convaleciente y casi restablecida de la grave enfermedad que la ha tenido por mucho tiempo en cama la distinguida señorita doña Jerónimo Cepó.

Nos alegramos.

Se halla completamente restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama el teniente de Infantería don Antonio Montis. Lo celebramos.

De las Islas

Andraitx

Se han empezado abrir las zanjias donde se ha de cimentar el teatro *Argentino*. Créese que quedará este terminado y dispuesto para poder ser entregado a últimos del corriente año.

—En la madrugada del miércoles de esta semana falleció repentinamente a la edad de 54 años, el maestro herrero Guillermo Obrador y Rosselló, habiendo sorpreendido a todos sus amigos y conocidos.

—Ha estado en esta el distinguido Capitán de Corbeta, don José Riera y Alemany que juntamente con una hija, ha venido a pasar algunos días al lado de su querido hermano don Juan.

—El lunes de esta semana marchó a Nimes, con el objeto de dedicarse al comercio, el joven amigo Antelmo Fuij y Alemany, yendo dirigido a los grandes almacenes de frutas que en dicha capital posee nuestro también amigo y coterráneo don Rafael Fuij.

—El dignísimo ingeniero Fiel Contraste de la Provincia don José Garcia Paria ha terminado en esta localidad la visita reglamentaria habiéndose hecho acreedor a los más distinguidos elogios. Por su caballerosidad y exquisito trato se ha granjeado el aprecio de cuantos han visitado su oficina y del público en general.

Felanitx

El Presidente de la Juventud Liberal de esta ciudad ha recibido estos días dos comunicaciones de don Natalio Rivas, Subsecretario del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, en las que respectivamente concede a dicha Sociedad, en virtud de las atribuciones que al efecto le otorga el art. 16 del Real decreto de 29 de Agosto de 1895, una Biblioteca popular y una colección escogida de libros, que desde luego pueden recogerse del Depósito de libros de dicho Ministerio.

La solicitud de concesión había sido recomendada eficazmente por el diputado a Cortes don Alejandro Rosselló.

—En este mercado se cotiza hoy el almendrán a 110'00 pesetas los 42'37 kilos.

25 Mayo 1912.

CULTOS

Para hoy

Misa de Comunión Parva

Concluyen en el Oratorio de la Bonanova en honor del Espíritu Santo: Exposición a las seis; a las siete Misa rezada, a las nueve y media Tercia; a las diez Misa mayor con sermón por el R. don Antonio Lliteras; por la tarde Vísperas solemnes, Misa de María, Coronilla, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Concluyen en la Iglesia de Establecimientos consagrados a la venta del Espíritu Santo: Exposición y Misa a las cinco; a las nueve y media Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco Maitines y Laudes cantadas; a las siete Trisagio cantado, sermón por el mismo orador del día anterior, procesión, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en la Catedral Basílica en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el M. I. señor don Mateo Rotger, canónigo; por la tarde a las cinco Vísperas y Completas; a las seis y cuatro Maitines y Laudes y reserva de S. D. M.

Continúan en la Iglesia de Son Sardina dedicadas a la Inmaculada por la Congregación de Hijas de María: Exposición a las cinco; a las siete Misa mayor con sermón y Comunión general; por la tarde a las cinco Vísperas, Trisagio, sermón y reserva de S. D. M.

Misas sueltas

En San Jaime, solemne bendición de una nueva imagen de Ntra. Sra. del Pilar con su retablo y un nuevo sagrario. Ejecutará la Bendición el Rmo. é limo. señor Obispo. Después de la bendición, la Sagrada Reserva será trasladada solemnemente al nuevo tabernáculo. Acto continuo se cantará la Misa mayor, predicando el R. P. Roberto Redal, dominico.

En Santa Cruz, a las nueve y media Oficio funeral en sufragio de los archicofrades de la Virgen del Perpetuo Socorro fallecidos.

En la Anunciación (Hospital), fiesta de conclusión del Mes de María: A las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Miguel Rosselló de los SS. CC.

En el Socorro y en la Iglesia de los Desamparados habrá turno de misas por todos los Cofrades difuntos.

En Sta. Magdalena, fiesta en honor del Smo. Eccc. Homo: A las diez Misa mayor solemne cantada por la R. Comunidad con sermón por el R. P. Jaime Rosselló de los SS. CC.

En San Felipe Neri, todas las misas que se celebran este día, incluso la solemne, se aplicarán en sufragio de las almas del inolvidable Dr. Ballester, fundador, y de todos los Padres, hermanos y demás bienhechores difuntos de la Congregación del Oratorio.

En las Misiones, fiesta del Mes de María: A las diez y media Misa solemne cantada por las asiladas del Establecimiento, con sermón por el R. don Luis Palmer; Presbítero.

Vista de la Corte de María

A Ntra. Sra. del Socorro en el Socorro (altar mayor).

Para mañana

Misa de Comunión Parva

Concluyen en la Catedral Basílica en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las diez Prima, Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco Vísperas y Completas; a las seis y

cuarto Maitines, Laudes, procesión y reserva de S. D. M.

Concluyen en la Iglesia de Son Sardina dedicadas a Inmaculada por la Congregación de Hijas de María: Exposición a las cinco; a las ocho y media Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco Vísperas, conclusión del Mes de María, sermón por el R. D. Gregorio Barceló, Pbro, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Vista de la Corte de María

A Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

Las mejores máquinas para coser, bordar y hacer medias

«WERTHEIM» Y «SEYFERT»

Sucesores Banqué, Santo Domingo, 6 y 10, Palma.

MOTOR OTTO de 18 caballos, gas pobre, nuevo, tres meses de servicio, se desea vender. Hay correas dobles, poleas y engranado, todo nuevo, se vende junto o por separado al contado ó a plazos. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8

GUANTES Y ABANICOS

GRANDES NOVEDADES PERFUMERIA INGLESA CADENA, 6

Azúcar y Albúmina

ANÁLISIS DE LAS ORINAS

Permitir a todo el mundo, haciéndola precisa, extremadamente sencilla ó infinitamente poco costosa, la investigación cualitativa y cuantitativa de los elementos anormales de la orina (*azúcar y albúmina*); tal es el objeto de las *TROUSSES DOSURINE*, de Mr. Charlemagne, París. Estos estuches elegantemente presentados, contienen en un reducido volumen todo el material necesario para los análisis.

En el van los reactivos, ya medidos, en forma de ampollas, que aseguran su perfecta conservación, y cuyo renovamiento hace que cada análisis resulte solamente a 35 céntimos con las ampollas de recambio.

Son de gran utilidad a los señores médicos, pues por su poco volumen los pueden llevar en el bolsillo y al curso de una visita pueden analizar una orina del enfermo, y recetar lo que convenga.

Una explicación del modo de empleo, extremadamente sencilla, acompaña a cada estuche, de manera que cualquiera, una mujer y hasta un niño, pueden saber si son diabéticos ó no, si son ó no albuminúricos y en qué grado lo son. *La operación resulta fácil como preparar una taza de té.*

Todas las familias deben tener en su casa un estuche *DOSURINE*, para darse cuenta de su estado de salud, analizando sus orinas, y cuidar de sus alimentos.

Existen tres modelos de estos estuches:

1.° *Trousse INDEX «La Dosurine»*, destinada a buscar si la orina contiene ó no albúmina ó azúcar.

2.° *Trousse A «La Dosurine»*, destinada a buscar y dosificar la albúmina contenida en la orina; 3.° *Trousse B «La Dosurine»*, destinada a buscar y dosificar la cantidad de azúcar (glucosa).

Cada estuche, 8 pesetas

De Venta en el CENTRO FARMACEUTICO, Harina 34 y 36, Palma de Mallorca.

PARIS, Societe «La Dosurine»

La Propagadora Balear de Almudaina

seca a pública subasta, lo cual tendrá lugar el día 5 del próximo Junio, a las diez de la mañana, en las oficinas de dicha sociedad, en Inca, la construcción de un edificio destinado a central eléctrica, cuyo pliego de condiciones y planos por el cual se ha de regir la construcción de dicho edificio se hallan de manifiesto en las oficinas de la sociedad, a la disposición de quien quiera examinarlos, todos los días laborables, de nueve a doce.

ESCRIBIENTE

Se ofrece uno con mucha práctica y para cualquier clase de oficinas y a las horas que deseen. Pocas pretensiones. «Casa Anunciadora», Palacio, 8, Informará.

AGUA DE AZAHAR

Superiorísima, la encontraron de venta en la Farmacia de J. Torrens, Soller.

TELEGRAMAS

CONGRESO

Madrid 25 a las 22

Lectura del proyecto de Mancomunidades.—Sobre la exclusión de electores de Bilbao.—Presupuestos.—Sesión secreta

Bajo la presidencia del Conde de Romanones se abre la sesión a la hora de costumbre, siendo aprobada inmediatamente el acta de la sesión anterior.

En el banco del Gobierno toman asiento los señores Canalejas, Arias Miranda, Barroso y Villanueva.

Se acuerda que las sesiones empiecen a las tres de la tarde.

El ministro de la Gobernación sube a la tribuna y da lectura al proyecto de ley sobre las Mancomunidades.

En dicho proyecto se dispone que las Diputaciones provinciales podrán mancomunarse para fines exclusivamente administrativos.

También se establece la manera de solicitarlas y obtenerlas median-

te votación de los Ayuntamientos interesados.

La Diputación mancomunada designará tres representantes para concurrir a la Asamblea que se reunirá en la capital más populosa, la que será convocada y presidida por el Gobernador.

La Asamblea no podrá deliberar sin la asistencia de dos representantes de cada provincia.

Se concederá un regimen reglamentario previniendo las consecuencias de su disolución ó separación de una ó varias de las provincias.

La Mancomunidad tendrá plena capacidad jurídica pudiendo adquirir, poseer y enajenar bienes para realizar los fines propios de las Diputaciones.

Salvando las facultades del Estado podrán encargarse de la construcción y conservación de carreteras, construcción de ferrocarriles, tranvías, obras de saneamiento, canales, pantanos, establecer líneas telegráficas y telefónicas y creación

y sostenimiento de la enseñanza y de la beneficencia.

El Gobierno cederá los arbitrios que perciba en virtud de la prestación de servicios que delegue en la Mancomunidad.

Las Mancomunidades podrán contar para sus Presupuestos con rentas y bienes propios, donativos voluntarios, subvenciones, recursos del Estado, arbitrios correspondientes e impuestos especiales.

Podrán anularse y disolverse las Mancomunidades por divergencia entre las Diputaciones que las constituyan, ventiliando dichas disoluciones los tribunales ordinarios.

Los particulares perjudicados podrán recurrir en alzada ante el ministro de la Gobernación.

Los señores Garriga, Salvatella, Lerroux y otros agradecen al Gobierno la presentación del proyecto.

El Presidente del Consejo ofrece presentar en breve otros proyectos sobre reformas municipales.

El señor Ibarra defiende la exclusión de electores del censo de Bilbao.

Combaten dicha exclusión los señores Pedregal, Pablo Iglesias y Artechs.

El ministro de la Gobernación defiende la Junta del Censo de Bilbao.

El señor Lerroux pide que con motivo del próximo Congreso ferroviario no se coaccione a los obreros de las compañías de ferrocarriles para que no puedan asistir al mismo.

El ministro de Fomento señor Villanueva promete que no se ejercerán coacciones.

El señor Giner de los Rios anuncia una interpelación acerca del conflicto de los ingenieros industriales. Se,uidamente se entra en el orden del día poniéndose a debate los Presupuestos.

El señor Garriga consume un turno en contra de la totalidad contestándole don Alonso Bayon.

El segundo turno en contra lo consume el señor Rodas, contestándole don Luis Torres.

Se suspende la discusión de los Presupuestos y se aprueban dos dictámenes.

Después se reúne el Congreso en secciones luego se reanuda la sesión y se da cuenta de las secciones y se pasa a sesión secreta.

Madrid 25 a las 24

Sesión secreta.—Se aprueban los suplicatorios contra Azzati

Al reunirse la Cámara en sesión secreta el Presidente, señor Conde de Romanones, anuncia que van a votarse los suplicatorios contra el señor Azzati.

Añadió que se dejaría en suspenso el que se refiere a la querrela interpuesta por el señor Castell porque se espera la notificación de haber retirado la querrela el ofendido.

El señor Pedregal habla sobre la interpretación del artículo del Reglamento, pues entendía que la vo-

tación debía estar anunciado en la orden del día.

Se entabló un diálogo entre los señores Conde de Romanones y Pedregal sobre este punto.

Al comenzar la votación salieron a los pasillos los señores Azzarate Pedregal, Iglesias y otros.

El resultado de la votación fué 149 votos en pro y siete en contra.

Después se votaron otros cuatro suplicatorios por otros tantos querrelas mas interpuestas por el mismo señor Montañez contra el señor Azzati que dieron el siguiente resultado: 135 votos a favor del dictamen contra 7; 117, contra 6; 119, contra 7 y 115 contra 7, quedando por lo mismo aprobados los dictámenes.

Se puso a discusión otro dictamen contra Azzati.

La impugna el señor Barral contestándole el señor Laviña. Quedó pendiente de votación hasta mañana. Y se levantó la sesión.

MAGNÉSIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeña volumen. Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es degusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitidez habitual, histerismo, almogranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

SENADO

Madrid 25 á las 22
El ascenso de los Sargentos.—Segregación de Municipios

Bajo la presidencia del señor Montero Rios se abre la sesión.
El señor Polo Peyrolón pide al Ministro de la Guerra que mejore a los sargentos invalidos que tardan doce años en ascender.

El Ministro de la Guerra General Luque le contesta que mire la ley y verá como se equivoca.

El señor García pide al Ministro de la Guerra que sustituyan unos motores por otros de gas pobre en la fabrica de Trubia.

El General Luque dice que atenderá al ruego.

Se entra en la orden del dia y se pone a discusión el dictamen presentado al proyecto relativo a la segregación de los Municipios de Amer de San Juan, Amer de San Julian y Flor.

El señor Bofarull consume un turno en contra oponiéndose a dicha segregación.

Interviene el señor Alvarez Guisjarro.

El señor Palo Peyrolón se muestra partidario de la segregación.

Interviene el señor Alvarez Guisjarro, se aprueba el dictamen y se levanta la sesión.

HUELGA DE FERROVIARIOS

Madrid 25 á las 24

Ha estallado la huelga en Málaga.—Empleados que han abandonado el trabajo

Comunican de Málaga que ha estallado la huelga de los ferroviarios.

Han abandonado hasta ahora el trabajo ocho guarda-agujas, treinta y dos maquinistas, treinta y dos fogoneros, veinte y nueve jefes de tren, cinco revisores, sesenta y seis guarda frenos, cuarenta y dos factores, cinco telegrafistas, quinientos quince obreros y algunos empleados de las oficinas.

Salida de trenes.—Un incidente

Otro despacho de Málaga da cuenta de que salió un tren de mercancías de Córdoba, á las ocho de la mañana, servido por dos jefes de depósitos y un inspector.

El tren correo salió á las nueve de la mañana servido por una brigada de la sección de Córdoba que holgará mañana.

Ha ocurrido un incidente en la expedición de billetes, por falta de empleados.

Lo cortó el teniente coronel de la benemérita que facilitó á los pasajeros el embarque sin billetes.

Un tren abandonado.—Llegada con retraso

El tren mixto, descendente de la línea de Andalucía, quedó abandonado en Roda.

Lo recogió el tren expreso de Madrid que llegó por dicho motivo con una hora de retraso.

La estación está servida por el jefe, el subjefe y el capataz.

Manifi. estación de los huelguistas.—La benemérita los disuelve.—Actitud del Gobernador

Gran número de huelguistas se situaron frente á las oficinas de la estación de Málaga silbando á los empleados que estaban trabajando.

La benemérita los disolvió manteniendo el orden en las calles.

El Gobernador Civil se muestra muy enérgico.

La actitud de los obreros es hasta ahora pacífica.

Personal con que cuenta la Compañía.—Detalles del servicio

Se ha visto que la compañía al parecer cuenta con personal suficiente para hacer circular los trenes expreso y correos.

Se cree que se pedirá al Gobierno el batallón de Ferro-carriles para poder efectuar el servicio.

Añade el despacho que es probable que no salga hoy el expreso de Córdoba.

El tren mixto salió por la madrugada para Málaga quedando detenido en Roda.

El expreso salió de Málaga sin novedad.

Tráfico interrumpido

Ha quedado interrumpido en absoluto el tráfico de la línea de Puente Genil á Linares.

La brigada de obreros de Cercadilla pidió el relevo á las doce siendo concedido.

La huelga ferroviaria.—Temores

Se teme que la huelga de ferroviarios andaluces alcance á la línea de Algeciras y como tambien se teme que hagan causa común con ellos los empleados de las líneas férreas de España.

Madrid 26 á las 13

Lo que dice Barroso.—Manifestaciones de los representantes de la compañía

El ministro de la Gobernación señor Barroso, nos dijo á los periodistas que durante la celebración del Consejo de hoy, el señor Canalejas recibió á los representantes de las Compañías de los ferrocarriles andaluces, quienes dieron cuenta de los elementos con que cuentan para atender al servicio público á pesar de estar en huelga parte de los empleados.

Dijeron que no orelan que el conflicto adquiriese tanta intensidad como ha alcanzado hasta hoy.

Dichos representantes no propusieron fórmula alguna de arreglo, ni adoptando el Consejo ningún acuerdo concreto sobre dicha cuestión limitándose á tratar de las medidas de prevención y cortar cualquier contratiempo desagradable.

Los trenes que salen.—Los trenes que se suspenden

Un telegrama oficial de Málaga dice que no se ha presentado al trabajo el personal ferroviario más que el subjefe y el jefe de reserva de máquinas y los subalternos, con cuyo personal ha salido á la hora reglamentaria el tren con viajeros portador del correo, número 22.

Se supone que el tren volverá con dicho personal á la hora de itinerario conduciendo desde Bobadilla el correo número 21.

Han sido suspendidos los trenes mixtos números 23 y 24 y todos los de mercancías.

Se admiten con reserva de plazo los transportes.

Ausilitan la carga y descarga de mercancías y equipajes los mozos de Estación y de la Central.

No ha habido coacciones ni incidentes.

Oficinas permanentes.—Malas noticias

Con motivo de la huelga de ferroviarios en las oficinas de la Dirección general de Obras públicas se trabaja permanentemente.

El jefe señor Zorita no abandona su despacho; allí come y duerme.

Las noticias que se reciben de la huelga de ferroviarios no son nada tranquilizadoras.

El Gobierno estudia el medio de resolver el conflicto.

Muchas familias han consultado al ministro de Fomento, señor Villanueva si podrán marchar á Andalucía ante la poca seguridad de salida de trenes con motivo de la huelga.

En la Estación de Cádiz

Dicen de Cádiz que solamente concurren á la Estación dos jefes, dos revisores, un factor y un expendedor de billetes y todos los demás empleados huelgan.

La vía está guardada por la Benemérita por si los huelguistas intentasen alguna coacción.

Solo salió el tren correo con una máquina dirigida por el inspector señor Ortiz, haciendo de fogonero el subjefe señor Reg.

Madrid 26 á las 24

Mitín en Barbieri.—Temores de huelga general

El martes por la noche en el Teatro Barbieri se celebrará un mitín organizado por la Unión ferroviaria para acordar su adhesión á sus compañeros de Andalucía que están en huelga.

Tambien acordarán la conducta que deben seguir en este conflicto.

Se teme que se decrete la huelga general.

POLITICA

Madrid 25 á las 22

Mitín

Dicen de Zaragoza que el 16 del próximo Junio se celebrará un mitín reformista en el que hablarán don Melquiades Alvarez y Pablo Iglesias.

Madrid 25 á las 24

Comentarios sobre la intervención de los radicales en la votación

Se han hecho muchos comentarios sobre la intervención de los radicales en la votación de los suplicatorios contra el señor Azzati.

Se abstuviéron de votar los seño-

res Gasset, Moret, Borbolla, Suarez Inclán y Burrell.

Esclamación del general Weyler.—Pregunta de Burrell

Durante las votaciones en la Cámara de los suplicatorios contra Azzati se presentó en los pasillos del Congreso el general Weyler recordándole el señor Burrell, otros diputados y periodistas.

Poco después salieron algunos diputados que dijeron el resultado de la votación esclamando el señor Weyler en tono de broma: ¡Se salvó el Gobierno!

El señor Burrell le preguntó: ¿Por qué no entra V. á disolver esto?

El general Weyler: «Porque no traigo el sable».

Basta este palo ó una escoba, le contestó el señor Burrell.

Declaraciones de Weyler.—Sobre los fusilamientos en Fez.—Contra la división de Canarias y las Mancomunidades

Estando el señor Weyler en los pasillos del Congreso y refiriéndose á los fusilamientos hechos por los franceses en Fez, dijo: «Cuando estube en Cuba jamás fusilé yo en un solo día á 47 inurrectos como ahora ellos y entonces los franceses fueron quienes mas me combatieron por sanguinario».

Respecto á la construcción de cuarteles en Barcelona dijo que cree en el éxito de sus gestiones, pues su viejo obsesca á obtener los créditos necesarios.

Seguidamente el señor Burrell dijo, refiriéndose al proyecto de división de Canarias, que creando un Gobierno regional en Tenerife y un Gobierno civil en Las Palmas se ensayaría el Régimen regional.

El general Weyler le interrumpió diciendo que esto implica muchos gastos y en los momentos actuales precisan economías.

Además soy enemigo de las mancomunidades como de todo lo que tienda á disgregar el territorio de la unidad de la patria.

Soy un español unitario y me repugna todo esto.

Tampoco soy partidario de que se dividan las Canarias en dos provincias porque no hay ninguna razón. Las gestiones y energías deben emplearse en otras cosas mas útiles y prácticas para el país.

Madrid 26 á las 18

Consejo de ministros

A las diez de la mañana comenzó el Consejo de ministros presidido por el señor Canalejas, en el ministerio de la Gobernación.

El Consejo duró tres horas y media.

El señor Barroso nos recibió á los periodistas y nos dijo que el Consejo se ha dedicado principalmente á tratar de la huelga de ferroviarios; de los debates parlamentarios y á la resolución de algunos expedientes.

Dicho ministro dió cuenta después de las gestiones realizadas para solucionar las huelgas de albañiles, habiendo dado por resultado la terminación de la huelga.

En cuanto á la huelga de hulleros de Asturias sigue en igual estado, manteniendo una actitud pacífica, no habiéndose estendido como se temía.

Se aprobaron después por el Consejo los expedientes sobre aceptación de edificios para escuelas sistema Freyssil en Pontevedra.

Se acordó el expediente sobre enagenación del monte Urguil de San Sebastian para con su producto construir cuarteles en los Campos de Tiro.

Autorizando la presentación de un proyecto de ley concediendo empleo de segundos tenientes de la escala de Reserva gratuita á 14 sargentos por los eminentes servicios que vienen prestando en los labores de policía sheriffiana de Tanager, Tetuán, Larache y Casablanca.

El proyecto de Mancomunidades.—Dificultades

El proyecto de ley sobre Mancomunidades leído ayer en el Congreso encontrará dificultades en las Cámaras.

No todos los liberales están conformes con dicho proyecto. Esto hará difícil la aprobación.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 25 á las 22

El dinego del harka enemigo

La prensa acoge el rumor de que los tesoros que guardaba el Mizzian han desaparecido.

Como servía para facilitar elementos de combate, sin esos fondos es más apurada la situación del harka enemigo.

Madrid 26 á las 18

Recordando las posiciones.—Satisfacción.—Tranquilidad.—Ferrocarril minero

Dicen de Melilla que el general Aldave, acompañado de los generales Jordana y Urziz, ha recorrido las principales posiciones, regresando satisfechísimo del espíritu y disciplina de las tropas.

El general Aldave ha sido saludado respetuosamente por los moros y dieron tres burras al Rey.

En las posiciones reina completa tranquilidad.

El ferrocarril minero del Norte de Africa llega hasta Harrasen, cercano al zoco de El Jenis, admitiendo viajeros.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 26 á las 18

VINO GIMBERNAT

Capilla pública

En el Palacio se ha celebrado Capilla pública.

La Reina doña Cristina y los jefes de su casa oyeron la misa desde la tribuna baja.

Concurrieron los Reyes con su comitiva, muchas damas y Grandes de España.

El Rey vestía uniforme del arma de artillería y llevaba la banda del Mérito militar rojo.

La Reina doña Victoria lucia rico vestido blanco con mantilla negra.

La infanta doña Isabel llevaba también vestido blanco.

Asistieron además el infante don Fernando y el príncipe Raniero.

Oficio el Obispo de Sión.

La música de capilla interpretó la misa en sí bemol de Zubiatur y el ofertorio de Mozart.

El paso de la comitiva por las galerías fué presenciado por altos dignatarios de palacio y por inmenso público.

Ejercicios á la Judicatura

El segundo ejercicio de oposiciones á la Judicatura, empezará el día 8 de Junio próximo.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Un Real decreto de la presidencia restableciendo para todos los efectos civiles las festividades de Corpus, San José y San Jaime.

Una Real orden del ministerio de Marina disponiendo que se publiquen las bases del convenio para certificados de arque expedidos por los gobiernos de España y Alemania.

Una Real orden de Gobernación desestimando instancias sobre dispensa de edad para concurrir á exámenes de contadores provinciales y municipales.

Madrid 26 á las 24

La redención á metálico

El ministro de la Guerra general Luque ha prometido que en breve publicará una Real orden para que puedan redimirse á metálico los reclutas del reemplazo de 1910 que lo soliciten.

Cogida de Bienvenida

En la corrida de toros celebrada esta tarde, el espada Manuel Mejias Bienvenida ha sufrido una cornada en la pierna izquierda, casi en el mismo sitio donde fué herido hace unos dos años.

La herida es profunda interesándole los tejidos blandos.

Después de curado en la enfermería de la Plaza fué trasladado á su domicilio, donde le visitaron sus amigos y admiradores.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 26 á las 22

Ejército aclamado.—Sujeto agredido

Paris.—Anoche siete bandas de música militares tocaron una gran retirada.

La multitud que acudió á la retirada aclamó al Ejército.

En la Plaza del Hotel de Ville un sujeto gritó, ¡abajo el Ejército! siendo atropellado y apalado.

En grave estado dicho sujeto fué conducido al hospital.

Los yanquis preparan un desembarco en Cuba

Nueva York.—En vista de las graves noticias que se reciben de Cuba de que grupos de negros incendian varios términos agrícolas y á pesar de las seguridades que tiene el Gobierno cubano de tales demasías, el Gobierno yanquis prepara un desembarco de tropas en Cuba.

Abogados portugueses apedreados

Lisboa.—Ayer tarde un grupo de carbonarios apedró al salir de la Audiencia á los abogados señores Gonzalez, Costa y otros que habian defendido á procesados realistas.

El señor Costa resultó con algunas contusiones en la frente.

Estas escenas se repiten á diario.

Asilo de ancianos cerrado

Lisboa.—El Asilo de ancianos de Oporto ha tenido que cerrarse por falta de recursos.

Fiesta del patriotismo en Iglaterra

Londres.—Se ha celebrado en toda la nación la fiesta del patriotismo.

Se calcula que han tomado parte en dichas fiestas unos diez millones de niños de las escuelas.

En la Bolsa de esta capital los

bolsistas cantaron el himno real y dieron tres burras al Rey.

Elecciones presidenciales accidentadas

Lima.—Con motivo de las elecciones presidenciales se promovieron graves disturbios.

Se registraron colisiones entre los electores y la tropa, resultando muchos muertos y heridos.

También fueron incendiadas y saqueadas varias casas.

Reina gran alarma en toda la capital.

Commemorando el aniversario de la Comune

Paris.—Los socialistas han ido al cementerio del Padre Lacheiss, visitando las tumbas de las victimas de la Comune.

No se han registrado incidentes, al contrario de los otros años.

Huelga de obreros de transporte

Londres.—Los obreros de transportes han declarado en huelga por negarse un patrono á despedir á un obrero no asociado.

Los carros que conducen las provisiones á los Mercados van custodiados por las tropas.

Mitín de ferroviarios

Londres.—El día dos de Junio los ferroviarios celebrarán un gran mitín en Hyde Park.

Contratos con los obreros rotos

Londres.—Los armadores de Londres han declarado rotos y sin efecto alguno los contratos que tenían con los obreros.

En la actualidad en esta capital hay más de 120 mil huelguistas.

Consecuencias de una huelga

Londres.—Si persiste la huelga de descargadores se avecina un grave conflicto, pues quedando muchos buques sin descargar van faltando productos alimenticios.

De durar algunos dias muchos cargamentos se echarán á perder.

Buenas cosechas

Londres.—Noticias de Santiago de Chile dicen que las cosechas se presentan inmejorables, por lo que se espera un rendimiento como pocas veces se habia obtenido.

LO DE MARRUECOS

Barcelona 26 á las 24

Los moros atacan Fez.—Penetraron en el recinto de la ciudad.—La artillería en juego.—Cinco horas de fuego.Los moros rechazados

Paris.—Telegramas recibidos de Fez comunican graves noticias.

Dicen que al anochecer de ayer tres mil moros atacaron con gran ímpetu la ciudad por varios puntos y en especial por la puerta del Sur.

El combate ha sido muy violento; un compacto grupo de moros logró penetrar en el recinto de la ciudad.

Acudió la artillería que se vió obligada á disparar durante cinco horas, logrando al fin rechazar á los moros.

Siguio, no obstante, el combate de fusilería hasta la salida del sol á cuya hora se retiraron los moros.

No hablan los telegramas del número de bajas.

A las ocho de la mañana un centenar de moros ha atacado nuevamente la ciudad siendo dispersados á cañonazos.

Visita de Lianey al Sultán.—Discurso.—Contestación del Sultán

Paris.—Nuevos telegramas de Fez dicen que el Residente general Lianey ha hecho la visita oficial al Sultán Muley Hifid.

Pronunció un discurso elogiando la política de este y diciendo que Francia en su acción en Marruecos respetará la religión de Mahoma y llevará el orden y la civilización.

El Sultán ha contestado agradeciendo las palabras de Lianey.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 26 á las 22

Exposición lunar

En el paraninfo de esta Universidad ha tenido lugar la inauguración de la exposición lunar organizada por la sociedad astronómica.

Han asistido las autoridades y un numeroso público.

Presidió el acto el Rector de la Universidad señor Barón de Bonad.

Detenidos que escapan.—Guardia con una pierna rota

Esta tarde un guardia de Seguridad conducía á dos detenidos en el tranvia de la Ronda de San Pedro, hacia el Palacio de Justicia.

Iban en la plataforma y de pronto dieron aquellos un empujón al guardia, derribándole del tranvia y dándole ellos á la fuga.

El guardia resultó con una pierna rota.

Mitín radical

En San Felio se ha celebrado hoy

un mitín radical con motivo de cumplirse el aniversario de la colisión habida entre jainistas y radicales.

Asistieron al acto unos doscientos individuos.

Corrida de toros.—En la plaza nueva.

—Los diestros.—El ganado

En la plaza nueva se ha celebrado hoy corrida de novillos toros.